
会場３－１【長野県】山ノ内町立東小学校 発表を見た方からの感想 

 

⚫ コカリナを長野オリンピックの際に切られた木たちからつくられていることなどを知り、コカリナづく

りに様々な思いが込められていること、演奏する中で身をもって感じているのが非常に密着した学習で

特徴的だと感じました。知る中で、自然についても考えるきっかけになっているのも good です！演奏

も素敵でした！今後もコカリナに触れていく中で学びを深めていってください。ありがとうございまし

た。 

 

⚫ コカリナという楽器があることを初めて知りました！楽器を通して山ノ内の自然について考えるきっか

けを得られたのは貴重な経験だと思います！カントリーロードの演奏も素晴らしかったです！コカリナ

を吹く際に難しい点や音をきれいに出すコツなんかはあるのでしょうか？ 

 

⚫ コカリナという楽器があることと、それが捨てられてしまうような木を使って作られていることを初め

て知りました。カントロードの演奏も素敵でした。オカリナよりも高い音が出て綺麗な音がする楽器で

すね！！コカリナはどこかで販売されているものなのか、気になりました。 

 

⚫ 地元の木を使ったコカリナ演奏する活動を通して、自然へついて学習することへつながり、クラスのみ

んなと一緒に練習などして団結力が深まった活動だったのかなと思います。みんなで頑張って練習して

きたことが伝わる演奏でした。 

 

⚫ 本当なら捨てられていた木を使用してコカリナが作られていること知ったことで、身の回りの環境につ

いて考えるきっかけになっていたと思いました。また、演奏を通して、仲間と協力することの大切さを

学ぶことができたのではないかと感じました。一致団結している様子が演奏を聞いていてよく伝わりま

した。 

 

⚫ コカリナが非常にきれいな音色でした。どのように吹くのか指の押さえ方なども初めて知りました。地

元の山ノ内町の木を利用するという点は良い着眼点だと思います。それによって、周りの自然に目が行

くなど視点が増えたことは素晴らしいと思います。 

 

⚫ 皆さんが町で使われずに終わったかもしれない木材を使い，コカリナのように新たに物として命を吹き

込み，演奏を通じて色々な人に知ってもらおうと活動をしていたのだとわかり，素敵な活動であると思

いました。演奏してくださったカントリーロードも，とても良かったです。また，木以外にも使えるは

ずなのに使われずに終ってしまう物はあると思います。そのことにも注目して見ると，今回の学びがよ

り活かされると思いました。素敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ 発表ありがとうございました。コカリナという楽器を私は今日初めて知りましたが、とてもきれいな澄

んだ音ですぐに好きになりました。また、皆さんの地域の方から作り方を教わり一から作っていく様子

や、演奏して終わりではなく自然について考えるきっかけにしたいという思いが素敵だと思いました。

これからも自然と触れ合い、大事にする姿勢を持ち続けていってください。 

 



⚫ 発表ありがとうございました。コカリナを中心に学習し身の回りの木や自然について考えるきっかけづ

くりをしていきたいと考えていることがとても重要な考え方であると思います。自ら学びたいと思うた

めにはなにかきっかけが必要であり様々なことを体験し学びたいというきっかけの機会を増やすと良い

と感じました。最後にとても素晴らしい演奏でした。 

 

⚫ コカリナから，地域の自然について考えてほしい，音を聞いて自然について考えてほしいという思いが

素敵でした。コカリナから人とのつながりや自然とのつながりに気付くことができ，楽しんで演奏して

いる姿がよくわかりました。素敵な演奏でした。発表ありがとうございました。 

 

⚫ 大まかに「自然」と捉えて勉強するのではなく、山ノ内町のコカリナ、というレンズを通して自然を見

ることで、より深い学びが生まれたのだなと思いました。また、私はカントリーロードの歌が大好き

で、みんなの演奏を聴いて元気が出ました！！ありがとうございました！ 

 

⚫ 再利用の木材で作られた楽器なのですね。様々な方にお話を聞きに行ってすごいと思いました。自分た

ちで作った楽器は思い入れが大きいですよね。思っているよりも小さな楽器で，しかし高くて素敵な音

が出るのだなと感動しました。素敵な演奏もありがとうございます。 

 

⚫ 私は今回の発表でコカリナについて初めて知りました。コカリナの起源などを知ってコカリナに興味を

持ちました。コカリナから学んだことを発見できたという成果がとても素晴らしいと思いました。とて

も素敵なコカリナの音色で、皆さんのこれまでの学習や努力が伝わってきました。すてきな発表ありが

とうございました。 

 

⚫ コカリナという楽器を知らなかったのですが、どんな楽器なのかや、なんで作られたのかの説明でよく

わかりました。本当は捨てられてしまう木を使った楽器を広める行動は環境への関心が高くてすごいな

と思いました。演奏はとっても上手でいろんな場所で演奏するために一生懸命練習してきたのが伝わり

ました。コカリナのあったかくて素朴な音色が生かされている今日だと思いました。これからも地域の

自然について広める活動を頑張ってほしいです。 

 

⚫ コカリナという楽器は初めて知りました！それを自分たちで作って演奏する、というのはなかなかでき

ないことだったと思うし、楽器作りの大変さを知るチャンスだったと思います。木でつくる楽器は昔か

らありますが、こうして若い子どもたちが受け継いでいってくれることで伝統が守られていくと思いま

す。ぜひこれからもコカリナをいろいろな人に広めていってほしいです。 

 

⚫ 実際に吹いてみての感想が発言されており、発表の役割がはっきりしていて、四年生とは思えないほど

クオリティが高くて驚きました。ただ楽器に関することではなく、原料の木から自然について考えてい

る点も素晴らしいと思いました。カントリーロード、とてもきれいな演奏でした。 

 

⚫ 自分たちの町の木から生まれたコカリナを演奏することで、自分たちの町の良さに気付き、もっと知り

たいと思う気持ちを大切にしてください。コカリナの演奏はとてもきれいで、素敵な音色でした。その

コカリナを使って、自分たちの町の良さをいろんなところへ伝えていってください！ 



 

⚫ コカリナ作りという大学生の私でも知らない地域の活動について調べていることがとても素晴らしいと

思いました。作られた経緯、使っている方の想いをわかりやすくまとめられていました。カントリーロ

ードの音色もとても揃っていてみんなで練習したことがよくわかりました。特に高い音が綺麗で素晴ら

しかったです。 

 

⚫ 山ノ内町の木を用いて、楽器を作るという斬新なアイデアが面白いと思った。いつも使わない楽器で

色々な曲を弾くことは、子どもたちにとって普段の音楽とはまた違った感じがして、楽しい経験になっ

たと思う。音楽で人々を楽しませることができるのは凄いと思う。だから、身の回りの木や自然を考え

ることから始まった活動だと思うが、音楽の素晴らしさや楽しさにも気づけたのではないかと思う。 

 

⚫ 自分の満足だけでコカリナをふいているのではなく、自分以外の周りの人の気持ちや思いを考えながら

ふいているのがとても良いと思いました。また「音楽」としての面だけでなく、コカリナの原料である

木に注目して「自然」について学びを広げていった点がさまざまな学びができていると思いました。最

後の演奏とても感動しました。 

 

⚫ 最後のみんなの息のあった演奏、とても綺麗でした。直接聴きたいと思いました。これからもコカリナ

を練習して、コカリナの良さや楽しさをたくさんの人たちに伝えていってください。応援しています！

今後も頑張ってください。 

 

⚫ 木をリサイクルし、新たな楽器をつくるという案や自分たちでそれを演奏するという考えがとてもおも

しろかったです。コカリナをつくるにあたって、無駄を出さない、地球にやさしくものづくりをするこ

とは、コカリナだけでなく、モノづくりにおいて大事なポイントであるし、日本中で進めていかなけれ

ばいけない取り組みであると思っています。 

 

⚫ 道を作るために切られた木をコカリナにしてリサイクル・リユースに取り組むというように、身近なこ

とを題材に社会の課題について考えられていることが素晴らしいと思いました。最後のコカリナの演奏

からは、ここまでの皆さんのさまざまながんばりが伝わってきました。これからも皆さんの柔軟な発想

を大切にしていってください。 

 

⚫ 地域の捨てられるはずの木を使ったコカリナを演奏して、自然の大切さや周りのみんなと音を作り上げ

ることの素晴らしさに気づけたことはとてもいいことだと思います。自分の地域の素晴らしさにも気づ

けたのではないでしょうか。これからも思い出の「カントリーロード」やほかの曲の演奏からいろいろ

なことを学んでいってください。 

 

⚫ カントリーロードの音色がとてもきれいで素晴らしいと思いました。地域の捨てられる気を使用して作

ろうと思った点が素晴らしいと思った。環境や地域の自然を活かして、音楽体験をするという発想や、

できた楽器を使ってこんなにきれいな音色を出すことができる楽器が作れるということがわかった。私

も身の回りのいらないものを何か別のものに生まれ変わらせることができないか考えてみたいと思っ

た。 


